

VIERNES 19 DE MARZO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

De ninguna manera puedo aceptar las recomendaciones que me hace el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, porque son el síndico y los regidores los que han mostrado cerrazón en el conflicto que se vive en el municipio, además de que los compañeros mantienen tomadas las instalaciones oficiales de la Presidencia Municipal, señaló Abel Martínez Rojas, edil de Tzintzuntzan, Michoacán. El munícipe manifestó que la notificación que le llegó este jueves, donde es amonestado por no cumplir en tiempo y forma la sentencia de este organismo, misma que le indica que debe restituir al síndico Eusebio Sandoval y a cinco regidores en sus cargos respectivos. (CAMBIO DE MICHOACÁN.COM, TERESA RIVERA)

Los diputados Antonio Salas Valencia (PAN), Eligio Cuitláhuac González Farías (PRI), Epigmenio Jiménez Rojas (PAN) y Roberto Arriaga Colín (PT), atendieron las quejas de habitantes de Tzintzuntzan que exigen la destitución del alcalde, ya que a decir de ellos, se está haciendo uso de los recursos públicos sin la previa autorización del Cabildo. Antonio Salas pidió dividir en dos partes el asunto. Afirmó que, a más tardar en 72 horas, que se vencen el sábado 20 de marzo, el alcalde deberá convocar a una sesión de cabildo para reinstalar a los regidores en los puestos de los cuales fueron destituidos, cumpliendo con la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (MI MORELIA.COM, DE LA REDACCIÓN Y QUADRATIN.COM, DE LA REDACCIÓN)

José Alarcón Hernández, presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos (CEPI) del PRI, precisó que el partido prepara plebiscitos en Huauchinango y Atlixco, mientras que en Izúcar de Matamoros se está a la espera de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emita un fallo sobre el recurso interpuesto por uno de los aspirantes, ya que el partido no pudo impulsar candidaturas de unidad a alcaldes, debido a que los militantes impugnaron en uno de los casos el proceso, mientras que en los restantes se realizará una consulta directa a la base para destrabar la pelea. (LA JORNADA DE ORIENTE.COM, MÓNICA CAMACHO)

Diódoro Constantino Ramírez Aragón, vocal ejecutivo del Registro Federal de Electores (RFE), dijo que el organismo será respetuoso de los tiempos que tome el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEE), para llevar a cabo el proceso de insaculación para designar a los funcionarios de casilla, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ordenara al órgano electoral estatal efectuar este procedimiento. (TIEMPO EN LÍNEA.COM, JUAN CARLOS MEDRANO)

Geudiel Jiménez Flores, dirigente del Partido Verde Ecologista en San Pedro Cholula, Puebla, amagó con acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) si el PRI viola el convenio de coalición e impone a Julio Lorenzini Rangel como candidato a la alcaldía. (E CONSULTA.COM, MYRNA ROJA FLORES)

### Géneros de Opinión

Que si bien el Tribunal Electoral ordenó ayer al instituto de Oaxaca en la materia elegir nuevos funcionarios mediante insaculación, el organismo estatal maniobraba anoche para conservar, en la sesión de hoy, a los mismos representantes de los comicios intermedios de hace tres años... en los que el PRI barrió. (MILENIO DIARIO, P.2, TRASCENDIÓ)

La columna señala: “Sabe, el caso es que este güey (el autor se refiere a la fotografía con la que ilustra la publicación, en donde se ve a un hombre desconocido comiendo un caramelo) prometió “dejar los dulces hasta que: 1. Destituyan a Alonso Lujambio de educación. ¡¿En educación?! ¡Por Dios! ¡Habla de milagro! 2. Destituyan a María del Carmen Alanís del TEPJF. ¡Es Chucha!” (MILENIO DIARIO, P. 47, EL PASÓN, RAFAEL TONATIUH Y JUAN ALBERTO VÁZQUEZ)



# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE MARZO DE 2010

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Sergio Valls Hernández, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) elaborará el dictamen sobre el juicio de amparo promovido por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) contra la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) y de la “sustitución patronal” en la que incurrió el gobierno federal al privar de sus derechos laborales a los 40 mil afiliados al gremio. (LA JORNADA, P. 9, JESÚS ARANDA)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Contratada para procesar el reajuste de las coordinaciones administrativas que había en el Instituto Federal Electoral (IFE), la empresa JVG Consultores ofrece –como parte de su promoción para atraer clientes– diversas “estrategias” para la redefinición de los recursos humanos, entrenamiento para la transición de procedimientos e incluso esquemas para afrontar el desempleo. (LA JORNADA, P. 16, ALONSO URRUTIA)

Se publica el acuerdo del Consejo General del Instituto Federal Electoral por el que se ordena la publicación en distintos medios de los catálogos de estaciones de radio y canales de televisión que participarán en la cobertura de los procesos electorales locales con jornada comicial durante el año 2010. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Jesús Ortega, líder nacional del PRD, afirmó que hay sectores del PAN que quieren el regreso del PRI al frente del gobierno de la República. No obstante, dejó claro que no romperá las alianzas electorales que ha fincado con el PAN en Hidalgo, Durango, Puebla y Oaxaca, que su partido “se prestará” como instrumento ciudadano de acceso al poder e incluso abre la posibilidad de establecer alianzas legislativas con el blanquiazul. (EL UNIVERSAL, P.9, FRANCISCO RESÉNDIZ)

Los dirigentes de las corrientes perredistas continuaban anoche sus negociaciones para sacar adelante la reunión del Consejo Nacional convocada para este viernes y sábado, en cuyas sesiones deberá discutirse y aprobarse la integración de los órganos autónomos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), como parte de su proceso de reestructuración. (LA JORNADA, P.14, ALMA E. MUÑOZ)

El líder moral del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, criticó las alianzas entre ese partido con el PAN, y aseguró que sólo debilitan y desdibujan cada vez más a su partido que llegará “muy chico” a 2012. (LA CRÓNICA, P. 9, DE LA REDACCIÓN)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Las dirigencias nacionales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Convergencia presentaron ante el Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo), la carta de intención para coligarse con miras a las elecciones del 4 de julio, cuando serán electos gobernador, alcaldes y diputados locales. (LA JORNADA, P.33, DE LA REDACCIÓN)

El Partido Acción Nacional (PAN) abrió ayer las puertas a Mario López Valdés, Malova, senador priísta, para inscribirse como candidato al gobierno de Sinaloa por ese instituto político, al emitirse la convocatoria para elegir al abanderado panista. (EXCÉLSIOR, P.6, HÉCTOR FIGUEROA Y JAIME CONTRERAS)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE MARZO DE 2010

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Tamaulipas anunció que los precandidatos Ricardo Quintanilla y Zoila Rodríguez han lanzado ataques en contra de sus propios compañeros de partido, lo cual representa una falta y puede ser sancionada con su descalificación del proceso. (LA CRÓNICA, P.9, NOTIMEX)

La fracción del Partido Acción Nacional en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal presentó ayer, en sesión ordinaria, una iniciativa de reforma al Código Electoral capitalino para evitar casos de legisladoras “juanitas”, como sucedió en la Cámara de Diputados. (LA CRÓNICA, P. 17, CLAUDIA NOHEMI PÉREZ)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

El trato a los presos de conciencia en Cuba, entre ellos Guillermo Fariñas, enfrentó a nivel epistolar al Senado de la República y el gobierno de Raúl Castro, al grado que los senadores mexicanos, a propuesta del PRD, solicitaron oficialmente una visa de ingreso a la isla para entrevistarse con los detenidos y conocer su situación. (EXCÉLSIOR, P. 10, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

En la próxima reunión de alto nivel entre autoridades de México y Estados Unidos, en la que participará la secretaria de Estado, Hillary Clinton, es posible que el vecino del norte busque tener más participación en la estrategia del Gobierno mexicano contra el narcotráfico. Así lo consideraron analistas políticos estadounidenses, quienes opinaron sobre la visita de Clinton y otros funcionarios estadounidenses al país, programada para el próximo martes. (REFORMA, P. 6, VERÓNICA SÁNCHEZ)

Las fracciones parlamentarias del Partido Acción Nacional (PAN) en las cámaras de Diputados y de Senadores presentaron de manera formal su iniciativa para reformar 419 de los 1,010 artículos de la Ley Federal del Trabajo, abriendo el tema a discusión. (EL ECONOMISTA, P. 14 Y 5, R. RAMOS Y P. MARTÍNEZ)

La bancada del PRD en el Senado presentó ayer una iniciativa que propone eliminar vacíos legales para sancionar a funcionarios, candidatos, dirigentes y ciudadanos que contraten espacios en medios electrónicos con fines electorales. En el caso de los funcionarios, se establecen multas que van desde los 50 mil hasta los 500 mil pesos por infringir la prohibición de difusión de propaganda gubernamental y por la utilización de programas sociales o de sus recursos para inducir o coaccionar el voto de los ciudadanos. (REFORMA, P. 10, CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

En la conmemoración del 72 aniversario de la Expropiación Petrolera, Felipe Calderón, presidente de México confirmó que ya están listos los cinco mil millones de pesos con los que se comenzará a construir la nueva refinería en Tula, Hidalgo. (EXCÉLSIOR, P. 7, IVONNE MELGAR)

Felipe Calderón, presidente de México, anunció una visita oficial a Washington en mayo próximo para entrevistarse con su homólogo de Estados Unidos, Barack Obama, con quien abordará distintos temas, incluyendo el de las drogas y la lucha contra los cárteles del narcotráfico. (EL UNIVERSAL, P. 4, JORGE RAMOS)

## INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Los líderes de la derecha francesa, amenazados por una derrota histórica en la segunda vuelta de las elecciones regionales del próximo domingo, centran sus últimos discursos de campaña en la seguridad, más aún tras el tiroteo con un comando de ETA en el que murió un policía. (EXCÉLSIOR, P. 6, EFE, AFP, REUTERS)